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Fraktion im Ortsgemeinderat Monsheim 

                             Haushaltsrede 2024 

Sitzung des Ortsgemeinderates Monsheim am 04.03.2024. Es gilt das 

gesprochene Wort. 

 

Sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister, 

sehr geehrte Ratskolleginnen und Ratskollegen, meine Damen und Herrn, 

 

im Haushaltsjahr 2024 dürfen wir uns über einen Jahresüberschuss von 509771 

Euro freuen. Das heißt, das alle am Ratstisch getroffenen Entscheidungen, stets 

mit Voraussicht und unter dem Aspekt der Wirtschaftlichkeit getroffen wurden. 

Neue Projekte wie Geländeankäufe für eine neue Kita, eine Bauhofhalle, die 

Gestaltung eines Mehrzweckplatzes (als Dorfmittelpunkt) werden die größten 

Posten sein, aber auch kleinere wie eine Kühlzelle auf dem Friedhof oder die 

Sanierung der Brücken in Monsheim und Kriegsheim, werden auf der 

Ausgabeseite zu Buche schlagen. Insgesamt werden also rund 1,541 Mio Euro 

Investitionen verplant.     

Leider wurde auch die Kreisumlage erhöht und lässt sich nicht durch die 

gesunkene VG Umlage kompensieren. Normalerweise müssten in einem 

solchen Fall, die Steuern erhöht werden. Hier können wir aber die Bürgerinnen 

und Bürger beruhigen. Die Grundsteuer wird bleiben, wie 2023 

verabschiedet.  

Um dennoch alle Investitionen stemmen zu können, wird die Aufnahme eines  

Kredites von Nöten sein. Wenn wir aber auf die Investitionen zurückblicken und 

die in naher Zukunft betrachten, sind rund 8 Mio Euro getätigt worden und dem 

gegenüber wird eine Kreditaufnahme von rund 4 Mio Euro stehen. 



Wir haben viel in unsere Gemeinde investiert, wir haben Sicherheit durch den 

Hochwasserschutz nach Monsheim und Kriegsheim gebracht, deswegen sind 

wir überzeugt, das jede Investition die Gemeinde nach vorne bringt.  

Viele Projekte sind für die Bürgerinnen und Bürger sichtbar und greifbar, 

und werden positiv bewertet. Auch aus diesem Grund tragen wir große 

Verantwortung für unsere Entscheidungen. 

Im Personalbereich sind keine Veränderungen geplant, dennoch konnte 

durch die Zusammenarbeit mit der Lebenshilfe in Worms, eine zusätzliche Hand 

für die zahlreichen Arbeiten unserer Gemeindearbeiter, für uns kostenneutral, 

eingesetzt werden. 

 

Die SPD Fraktion bedankt sich bei der Finanzabtteilung der Verwaltung für die 

Ausarbeitung des Haushaltsplans, unser Dank gilt auch Verbandsbürgermeister 

Ralph Bothe für seine Unterstützung mit Rat und Tat. 

 

Die SPD Fraktion stimmt dem Haushalt 2024 in seiner dargelegten Form zu ! 

 

 

gez. 

 

Jörg Trundt 

Fraktionssprecher 

 

 

 

 


